

Otros nuevos casos.

Tanto el Sr. Manuel Coronado, distinguido abogado, rico hacendado y Director del mismo periódico *La discusión*, de quien reproducimos el primero de los testimonios que insertamos, como la aristocrática dama su señora esposa á quien se refiere, son personalidades muy respetables y estimadísimas en la Isla de Cuba, igualmente que lo son en toda nuestra República el Sr. R. Riveroll, gerente de la tipografía Artística, calle de Revillagigedo núm. 2; el Sr. Eduardo Audirac, Director de la Escuela Nacional núm. 17, calle de Santa Ana núm. 7 1/2 y el Sr. Nicolás Carvallo que vive en la calle 3^a Ancha núm. 14 en México.

Habana, Octubre 10 de 1896.—Sr. Dr. Mojarrieta.—Presente.—Muy Sr. mío y de mi más distinguida consideración:

Enemigo por temperamento en prodigar elogios, hago gustosa excepción de su producto "Digestivo Mojarrieta" haciendo constar, cumpliendo un deber de estricta justicia, que: agotado todo un arsenal de prescripciones científicas en combatirnos mi señora esposa y yo, una tenaz dolencia del estómago y alarmados ya por no obtener más que alivios de poca duración, noticioso de lo excelente de su preparado "Digestivo Mojarrieta," acudimos á él y hoy, gracias á su empleo, hemos vencido tan cruel afección y nos encontramos perfectamente, por lo que suplico á Vd. sume nuestros votos á los miles que tiene usted recibidos, proclamando la superioridad incontrastable de su producto é invitando á mis amigos necesitados de combatirse idéntico mal, á usar su famoso preparado, el ya nombrado digestivo, seguro de que obtendrán la curación radical como nos ha ocurrido á mi señora y á mí.

Soy de vd. con toda consideración.
S. S. Q. B. S. M.—Manuel M. Coronado.

México, Septiembre 29 de 1896.—Padeía desde hace varios años, trastornos en mis digestiones, muy penosos, que me causaban vértigos y náuseas. Empecé á tomar el Digestivo Mojarrieta sin mucha fe al principio, pero en vista de mi alivio rápido, continué tomando, y puedo asegurar que estoy curado.—R. Riveroll.

México, Octubre 1^o de 1896.—Después de haber pasado mi hija Ana María el periodo de tres años, padeciendo una diarrea que llegó á postrarla, y habiendo agotado todas las medicinas que se le prescribieron, me decidí á que tomara su maravilloso Digestivo Mojarrieta, con tan brillante resultado, que á los dos meses y medio de usuario quedó enteramente buena. Todo lo cual pongo con gusto en su conocimiento para su satisfacción y patentizándole mi agradecimiento.—Eduardo Audirac.

México, Septiembre 25 de 1896.—Cumplí un deber manifestándole, que durante dos años padecí muy cruel enfermedad del estómago y por más medicinas que tomaba, cada día me sentía más enfermo, sin ganas de comer y llegando hasta verme muy delgado.

Desesperado ya de curarme con medicinas que ningún provecho me hacían, recurrí á su famoso Digestivo Mojarrieta y desde el tercer tubo que tomé me sentí bastante mejorado, y me volvió el apetito de comer.

Seguí tomando el Digestivo Mojarrieta hasta acabar con diez tubos, y desde entonces me siento completamente restablecido.

La introducción de su magnífico preparado en esta República, ha sido un verdadero beneficio á la humanidad doliente, y siendo yo uno de los que deben gratitud, tengo especial placer en manifestarlo.—Nicolás Carvallo.

Noticias Telegraficas.

UNIVERSALES.

(Especiales para "Las Novedades")

MEXICO.—Murió acaudalado Jorge Carmona, amigo del General Diaz. Fué agredido Carmona, tiempo atrás, por cargador que clavó lápiz en muñeca, muriendo dicho cargador, hace poco, en Belén.

A Elmer se el encontraron dos pelucas y dos barbas postizas. Llegó ya *detentive* americano que viene por él. Elmer, desde Acapulco, telegrafió al General Diaz.

La tiple Concha Martinez formará parte de la Compañía Zarzuela que pasa á trabajar á los Estados Unidos.

Próximo dos Abril, se inaugurarán seis estatuas en Paseo Reforma.

María Villa, *La Chiquita*, matadora de Esperanza Gutiérrez, *La Malagueña*, ha sido encargada de hacer la sopa para los presos, en Belén.

HABANA.—Resultó falsa la voladura de tren con 600 soldados cerca Artemisa, como la telegrafaron laborantes Cayo Hueso, y la acogieron seguidamente los periódicos simpatizadores en Estados Unidos.

Weyler va salir nuevamente operaciones.

Es inexacto que Máximo Gómez resultase gravemente herido en última derrota con fuerzas del General Bernal.

Repítense frecuentemente encuentros con insurrectos, calculándose que en transcurso decena han tenido más 400 bajas.

BERLIN.—Con motivo de la inauguración monumento á Guillermo I. pasará Emperador revista á tropas á caballo, lo que demuestra buena salud del mismo.

ATENAS.—Príncipe Constantino hállase ya en frontera al frente ejército griego.

Rey, Gobierno y pueblo, rechazan autonomía; quieren completa independencia Creta.

Coronel Vassos, con 3,000 hombres, continúa fuego contra Canea, estrechado cerco.

Flota griega probablemente hará demostración naval, saliendo seguimiento flota turca, muy inferior en potencia.

Pasó Dardanelos buque cargado con tropas rusas.

Rusia excita Turquía para que rompan hostilidades.

El Corresponsal.

Producción del café.

La obtenida en el Estado de Michoacán durante el año anterior, según datos coleccionados en la Sección 5^a de la Secretaría del Despacho, fué como sigue:

Distrito de Ario.....	kilos	3,957
" " Jiquilpan... "	"	13,816
" " Zitácuaro... "	"	20,252
" " Tacámbaro... "	"	69,037
" " Uruapan... "	"	348,736

Suma..... 455,792

O sean aproximadamente cuatrocientas cincuenta y seis toneladas métricas.

María
La heroína de Jorge Isaacs
Vive aun

Los que han leído *María*, ese idilio americano que ha conmovido los corazones y que en México obligó á literatos eminentes como Altamirano, Justo Sierra, Francisco Sosa, y Manuel Gutiérrez Nájera, á escribir preciosos artículos; los que han llorado sobre las palpitantes y tiernas páginas de esa novela encantadora, habrán creído que su argumento es sólo una ficción ó que en caso de haber sido real, María murió y es todavía llorada por el poeta.

Nosotros vamos á desengañarlos. En la "Revista Ecuatoriana" de Noviembre de 1890 nos hemos encontrado algo que es muy importante por la revelación que entraña y hoy tenemos la satisfacción de reproducirlo en seguida.

Dice así:

"Un oportuno descuido de una espiritual amiga nuestra nos ha permitido leer una carta que le ha dirigido otra señorita, amiga suya, tan bien escrita ó tan bien puesta, como decimos familiarmente, que no hemos resistido á la tentación de copiar un fragmento y regalarlo á nuestros lectores para que vean complacidos, como nosotros, que nuestro bello sexo si bien, con la modestia que le es peculiar, á par de las dotes del corazón cultiva y perfecciona las de la inteligencia.

"Si no nos engañamos la señorita autora de esta carta tiene especiales aptitudes para el género descriptivo, ella ha recorrido no ha mucho, los lugares que de que se ocupa, lugares que ha hecho célebres el poeta colombiano Don Jorge Isaacs por desenvolverse en ellos la acción de su "María." He aquí lo que hemos podido copiar:

"Difícil tarea me impones, querida amiga, al exigirme que te describa el "Paraíso" de Jorge Isaacs; pues para ello se necesita de talento poético del que, como tú bien lo sabes, carezco; pero el deseo de complacerte suplicará ésta y las demás faltas. Aquí tienes, pues, una reseña: Hállase situado el nido de los amores de Jorge y María, ó lo que es lo mismo, la bellísima casa ó poética mansión en que ellos vivían, al pie de una hermosísima colina cubierta de frondoso bosque, y á las márgenes del cristalino Zabaleta, que parece besar con sus ondas el césped en que posó la romántica María su delicado pie; y aquí las precipitadas aguas, como impacientes de salir del bosque para entrar en la llanura, estrellándose contra enormes piedras, conviértense en hervidora espuma y truécanse otra vez en límpido y transparente linfa que detenida en su curso por una suave ondulación, forma el baño en que María esparía flores cuando su amado debía buscar el refrigerio. Durante las horas que allí permanecí, estuve extasiada en la contemplación del hermoso valle del Cauca y del caprichoso curso del caudaloso Amaine, en cuyo raudal Jorge estuvo á punto de zozobrar aquella vez que en la obscuridad de una lóbrega noche, tuvo que atravesar sus enfiurcidas aguas, para ir en pos de un médico que restableciera á María del primer síncope ocasionado por el amor. Después de contemplar el bello panorama que tanto recuerdo evoca al lector de María, penetré en el que fué albergue de la romántica juventud de la amorosa pareja; y, con el libro en la mano recorrí uno por uno, los aposentos de tan poética mansión. Más que todo me sorprendió lo realista y exacto de la descripción. ¡Con qué fidelidad pinta el autor el jardín, cómo se embriagan los sentidos cuando se aspira el perfume de los azahares y el exquisito

aroma de los jazmines! ¡Cuán indescriptible es la emoción que se experimenta al contemplar la elevada piedra, enverdecida por el musgo que servía á María de mirador, de donde veía el regreso de Jorge después de las faenas del día ó á la vuelta de alguna cacería. Aquí tienes, amiguita mía, que sin pensarlo me he remontado al romanticismo, y para seguir siéndolo y terminar con ello, te confesaré que, como el Icaro de la fábula, se me han derretido las alas y del vuelo fantástico que habla tomado mi imaginación, me veo precisada á descender á la realidad de la vida común, sin poesía, sin romanticismo, sin ficción. Para probarte que lo demás es todo ilusión forjada por la imaginación del ilustre, te contaré lo que descubrí de positivo en los amores de Jorge y María. María no ha muerto sino en el corazón del autor y existe aún en Bogotá, bajo el nombre de M... según el decir de una señora contemporánea, y tiene esposo é hijos, como toda hija de vecino, hallándose entre ellos una lindísima niña, muy parecida á su madre, de quien ha heredado, además de la belleza, el romántico nombre."

Pedimos gracia á la inteligente autora como á su amiga, dueña de la carta, por la indiscreción que acabamos de cometer.

Consejos para ser hombre.

Luchando sólo con las vicisitudes de la vida, abre tu propio camino. No pidas favor á nadie, y lograrás mil veces mayor éxito que aquellos que andan siempre mendigando la influencia y la ayuda ajena. Nadie te ayudará como tú mismo, porque nadie se interesará más por tu propio bienestar que tú mismo. El primer paso es el más difícil quizá: pero continuando uno tras otro con perseverancia, se llega á la cima de la montaña. Una vez en ella mantente firme. Anda entonces con más cautela, mide tus pasos: no sea que un resbalón ó un salto imprudente de la cima te precipite al pie de la montaña, descalabrado y maltrecho, sin poder quizá de nuevo emprender la subida.

Los hombres que se hacen ricos no son nunca los que heredaron de sus padres una fortuna, sino aquellos que en la pobreza empezaron á buscar el camino de la riqueza con el trabajo, la economía y la constancia.

Los hombres que han adquirido gloria, fama y popularidad por sus merecimientos personales, no son aquellos que andan comprando á fuerza de oro los aplausos, elogios y ovaciones de la multitud venal, sino los que con su saber, su heroísmo y sus virtudes, han conquistado espontáneamente la estimación pública.

Si trabajas para adquirir fama, gloria ó fortuna, trabaja con ahínco con tus brazos, tu corazón ó tu cerebro. Di: "quiero ser esto," y lo serás algún día. No permitas que ninguno diga nunca: "ese me debe lo que es." Algunas veces los muchos amigos perjudican más que no tener ninguno.

Noventa y nueve por ciento de ambición y uno por ciento de talento, es lo que se necesita para prosperar en cualquiera cosa.

